

El Grano de Arena

El que no está conmigo está contra mí.
San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

El que no recoje conmigo desparrama.
San Lucas cap. X.

PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Administración: Nueva, 25.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes.

APOSTOLADO DE LA ORACION

ENERO

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad
El apostolado seglar

ORACION PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón. Os las ofrezco, en particular, para que los seglares se entreguen animosamente a obras apostólicas.

RESOLUCIÓN APOSTOLICA

Aplicar a obras apostólicas no sólo el dinero, sino el tiempo y la voluntad.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª La conservación de Nuestro Santísimo Padre León XIII.
 - 2.ª Las obras de propaganda católica instituidas en esta Diócesis.
 - 3.ª La nueva Escuela dominical del Sagrado Corazón de María.
- Cuatro conversiones.—Trece gracias espirituales.—Consejo y protección en varios asuntos.—Dos vocaciones.—Ocho obras de celo.—Catorce enfermos.—Ocho gracias particulares.—Una persona muy afligida.—Protección para siete familias.—Cinco intenciones particulares.—Acción de gracias por nueve beneficios recibidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Enero, y días en que las celadoras pueden ganar indulgencia plenaria.
Día 3.—Santa Genoveva.
Día 29.—San Francisco de Sales.

A. M. D. G.

Artículo de Fondo

Viajaba un joven hijo de padres tan honrados como cristianos en el tren que desde Madrid le conducía a Cádiz. En una estación del tránsito se detuvo el tiempo suficiente para sacudir el sueño tomando una taza de café en la fonda.

Apenas entró en el establecimiento, llamó al mozo; éste le sirvió un café, y antes de apurarlo, como de costumbre, hizo el viajero la señal de la santa cruz.

Frente al joven había una mesa rodeada de comensales, gente alegre y capaz de reírse y burlarse hasta de su propia sombra, y como obedeciendo al mismo impulso, saludaron con una estrepitosa carcajada el acto de persignarse aquel joven.

El joven, rojo como una amapola y herido con el arma del ridículo, se puso en pie y dirigiéndose a la alegre tertulia dijo:

¡Hay entre vosotros, por casualidad, algún soldado? Si así es, sepa que la cruz fué la divisa del ejército, que reintegró a los españoles el suelo de la patria contra la media luna.

¡Hay entre vosotros algún comerciante? Pues sepa que la cruz abrió a España y a Europa nuevas vías de comunicación mercantil, y que puso en contacto el occidente con el oriente y al mundo viejo con el mundo nuevo.

¡Sois mozos de cuerda?—dijo con frases mo-

destas. Pues la cruz restituyó la igualdad, la libertad y la fraternidad a los que el mundo consideró como esclavos....

¿Qué sois capitanes, oficiales, jefes? Pues sabed que don Juan de Austria y Sobieski llevaban la cruz en sus pechos.

¿Sois hombres de letras? Pues sabed que la cruz formó la ciencia española, los centros del saber, las Universidades, las escuelas.

¿Sois quizá poetas? Pero no seréis ni fray Luis de León, ni Calderón, que estaban orgullosos de llevar la cruz en sus hábitos.

¿Sois unos cobardes, que más que hombres resultáis mujeres? Pues hasta la mujer debe a la cruz lo que es hoy, madre, esposa, compañera, hermana.

Si no sois nada de esto, ni sois ni ilustrados, ni poetas, ni militares, ni comerciantes, ni españoles, ¿qué queréis? Y os llamo de tú porque no merecéis otro tratamiento. ¿Pueres que haga tal vez sobre mi frente la señal de triángulo, que es la insignia del asesinato, del odio a la autoridad, del odio a mi patria y a sus grandezas creadas por la cruz?

¿Queréis que haga sobre mi frente la señal de la media luna, símbolo del odio de la guerra a mi patria y a mi Dios?

¿Por qué habéis recibido con carcajadas estrepitosas la señal de la cruz? ¿Cobardes, antipatriotas, antiespañoles!

—Choque usted joven, le dijeron todos; usted es un valiente.

—Yo no soy valiente; no soy más que un hombre que recibió como única herencia de sus padres una sólida educación cristiana, y gracias a la señal de la cruz, conservo la fé y el patriotismo y el sentido común, que suele perderse cuando no se hace la señal del cristiano.

El fondista que presenció la escena, desde aquel día determinó colocar una cruz en la fonda que presidiera a los comensales, y que servía de ocasión para contar a los viajeros el episodio de aquel joven valiente y cristiano.

Oro de Ley

La Educación

El obrero quiere que su hijo sea más dichoso que él; tiene ambición por este niño, y ansía verle llevar otra librea que la del trabajo; hace sacrificios y se impone privaciones para entregar su hijo al Estado, a fin de que en lugar de un bueno y valiente hijo del pueblo, le devuelva un bachiller, un abogado, un módico, un señor, en fin, un negociante, que será dueño, tendrá criados a su servicio y hablará a las gentes del pueblo con el sombrero en la cabeza.

El Estado se apodera del niño, hace su obra de costumbre y lo llena de su falsa ciencia; aguja su espíritu, falsea su entendimiento, tufba su corazón, le sopla la ambición de medrar y el orgullo de resplandecer, que es la más implacable y la

peor de todas las ambiciones. ¡He aquí un negociante! ¡He aquí un sofista sin patrimonio! Para que sea un enemigo de la sociedad, sólo se necesita una pasión ó una lectura casual. Viene la pasión; es el frenesí de disputar, pasión plebeya por excelencia.—*Veillot.*

Pensamiento

Hay tres clases de ignorantes: 1.ª, los que no saben nada; 2.ª, los que saben mal lo que han aprendido, y 3.ª los que saben otra cosa diferente de la que deben saber.

No hay salvación fuera del Corazón de Jesús

Si el Sagrado Corazón es lo que necesita la Iglesia en estos tiempos extraordinarios. A grandes males, grandes remedios; a un mal extremo hay que aplicarle el remedio más eficaz. La Europa cristiana está gangrenada hasta el corazón; para evitar pues la muerte, es preciso que los fieles vayan a buscar la vida en su fuente, penetrando en el Corazón del Rey de los cielos. Cuanto más penetremos, con más verdad podrá decirse: «No hay salvación fuera del Corazón de Jesús.»

(Mgr. Segur.)

BOLETINES

No tiene desperdicio la siguiente confesión que hizo El Socialista, órgano de Pablo Iglesias:

«Desde principios del pasado siglo hasta nuestros días, fué Andalucía la región más favorecida por la propaganda de liberales, demócratas, republicanos y libertarios. Y para cuantos desapasionadamente estudien ó hayan estudiado la historia de nuestras luchas y costumbres políticas, no será una paradoja sostener, como nosotros lo hacemos, que precisamente en eso ESTIBA SU ATRASO MORAL É INTELECTUAL.»

«Hemos visto sentados en los escaños del Parlamento a algunos que fueron expulsados y no pudieron entrar en los Círculos donde se reúnen las personas decentes; ha habido ocasiones en que han estado al frente de las provincias personas a quienes ningún particular hubiera confiado la administración de sus intereses; se sabe de qué clase de hombres se han hecho concejales y diputados provinciales; de qué casta de pájaros echan mano los grandes caciques políticos para trabajar en unas elecciones; constituir una mesa ó organizar unas manifestaciones, y para negociar un empréstito en el extranjero.»

«Se han removido alguna vez expedientes que han escandalizado a la opinión; no se ignora el origen de algunos capitales que asombran ni de qué viven algunos personajes que figuran.»

Todo esto dijo el Heraldo de Madrid, que tiene motivos para conocer mejor que nosotros, los misterios y detalles de la política liberal.

RECORTES

Otro Leviatan

El mayor barco del mundo es el «Cedric», que ha sido botado recientemente al agua. Pertenece a la White Star Line, y es posible que resulte el gigante de nuestra época, a no ser que le venzan en

tonelaje los dos que va a construir la Compañía Cunard, ayudada por los fondos que le prestará el Gobierno inglés.

La longitud total del «Cedric» es de 213 metros y el tonelaje bruto 20.970 toneladas. Cargado desplaza el buque 38.000 toneladas, es decir, cerca de 10.000 toneladas más que el famoso «Great-Eastern».

Los tres buques más grandes después del «Cedric», son el «Celtic», de 20.000 toneladas; el «Oceanic», de 18.000, y el «Kaiser-Wilhelm II», de 19.500.

El «Cedric» no andará más de 16 nudos con tiro ordinario, mientras que el «Kaiser-Wilhelm II» anda 23. Esto no es desventaja, puesto que el «Cedric» se ha hecho para llevar mucha mercancía, ofreciendo a la vez a los viajeros *confort* extraordinario a precios relativamente bajos. Podrá transportar 3.000 personas, de ellas 388 en primera, 160 en segunda, y lo menos 2.502 en tercera, además de una tripulación de 335 hombres. Tiene nueve puentes que se extienden de borda a borda, para aumentar la rigidez del casco. Se ha construido en Belfast.

La estenografía

Por más que, a juicio de muchos, la estenografía es un arte moderno, la verdad es que Jenofonte habla de ella en sus obras. Tirón, secretario de Cicerón, se hizo célebre por sus *notas* llamadas *tironianas*; y ahora se ha descubierto un método de fines del siglo XVI, del cual se servían los estudiantes de la Sorbona para tomar apuntes de las explicaciones de sus catedráticos.

Dícese que en tanto predicaban Bossuét, Massillon y Bourdaloue, estenógrafos colocados al pie del púlpito copiaban sus sermones que, sin duda alguna, corregirían luego aquellos inmortales oradores. De otro modo, no se concibe que hayan llegado hasta nosotros aquellas maravillosas oraciones sagradas.

Sería amenguar la gloria de los grandes predicadores de la época de Luis XIV suponer que subían al púlpito con el sermón aprendido de memoria.

De todo ello resulta que el arte estenográfico ha sido empleado en todos los tiempos.

Desgraciada Francia.

Atraviesa estos días de memorables recuerdos para este país por una situación muy crítica. El Gobierno, al perseguir a las Congregaciones religiosas comprende que se ha convertido en ejecutor de las disposiciones de Waldech Rousseau, hallándose pesarosísimo de haber seguido tan infame conducta, por cuanto, suponiendo, además, que con estas medidas se congraciaba con los judíos, resulta, que estos mismos, representados por la *alta banca*, son los primeros que al solicitar su apoyo, le contestan al Gobierno:

«Nosotros, antes que nada, somos comerciantes y no podemos comprometer nuestro crédito y el capital en un país que se halla agitado con una cuestión religiosa, cuyas consecuencias no se pueden prever, y para negociar un empréstito queremos la paz y tranquilidad de esta Francia, como primera condición.»

Por último, y para mayor abundamiento, reaparecen los Humbert, y ya este noticia es el *disloque*, y los nombres de altos personajes A, B, C... (y todas las letras del alfabeto) suenan como más comprometidos en ese negocio.

Las personas más indiferentes se preguntan: ¿Y éstos son los hombres que predicaban la moralidad y se atreven a expulsar a ciudadanos honrados y dignísimos, como son todos los que constituyen las Congregaciones religiosas?

Muchos dicen que lo que sucede en Francia es la *fatal casualidad*, cuando deberían manifestar que es la Providencia en sus altos é inescrutables designios.

Ahora se comprende perfectamente que las

Congregaciones religiosas *estorben* en este país.

No pueden compaginar ni subsistir en un lugar donde tanto se frecuentan las distintas clases de *Panamás*. Para esto sobran los ciudadanos honrados.

Todo ello sin contar con que el general Galliflet la emprende contra Waldech-Rousseau, y que el asunto levantará la natural polvareda, por más que los periódicos ministeriales quieran distraer la atención con el proceso Humbert.



Menorca

Los devotos cultos de las Cuarenta Horas que acaba de celebrar el centro local del Apostolado de esta ciudad se han practicado conforme el programa que previamente anunciamos. En el solemne Te-Deum cantado por la Rda. Comunidad de Beneficiados de la parroquia matriz de Santa María, en el día último del año, ofició de preste el Rvdo. Señor Económico de la misma, D. Juan Murillo, y lo mismo en la Misa mayor del día de la Circuncisión y en el final de Cuarenta Horas.

En la mañana de este día predicó el Misionero Apostólico D. Jaime Tutzó, Pbro. y por la noche el Párraco Castrense de esta Plaza D. Lorenzo Vanel. Los cultos resultaron piadosos y la concurrencia de fieles ha sido regular.

El Ilmo. y Rdmó. Sr. Obispo de esta Diócesis durante las pasadas fiestas de Navidad mandó distribuir entre doscientos pobres de Ciudadela, limosnas consistentes en bonos de pan, arroz y dinero.

S. E. Ilma. repartió asimismo otras limosnas en otros pueblos de esta isla.

Hoy ha brillado el sol con todo su esplendor como en un hermoso día de primavera; no obstante, dejöse sentir con bastante intensidad los efectos del frío.

Ayer empezaron los cultos de las Cuarenta horas en la iglesia de San Antonio. El señor está expuesto de 5 a 7.

Mañana continuará la tómbola en el local que ocupa el Centro Agrícola (antes Menorquin). Se abrirá a las once y media de la mañana.

El Ilmo. y Rdmó. Sr. Obispo de esta Diócesis, D. Juan Torres Ribas, ha comunicado oficialmente que hará su entrada y visita en esta el día 8 de los corrientes.

Al atardecer de ayer terminó la descarga del carbón que trajo para la Marítima el vapor inglés «Diamond», saliendo seguidamente para Burriana, donde ha de tomar un cargamento de fruta para Inglaterra.

Mañana a las seis sale para Ciudadela, Alcudia y Barcelona el vapor correo «Nuevo Mahonés» al mando del capitán D. Francisco Cardona.

El lunes por la mañana saldrá de este puerto para Marsella el vapor «Menorquin» al mando del capitán D. Bernardo Cabot, para limpiar sus fondos y practicar algunas reparaciones. Permanecerá dos ó tres días en aquel puerto francés, regresando a ésta.

Poco después de las ocho ha llegado hoy el «Isla de Menorca» con 35 pasajeros y la balija. Solo ha conducido dicho vapor 4 toneladas de carga, por haberse iniciado en Barcelona una huelga de carreteros. Saldrá dicho buque el lunes 5 tarde para Palma.

No dejan de ser contradictorias las noticias que recibimos acerca la Bateria de Artillería de montaña, destinado tiempo ha a esta ciudad. De Palma nos dicen que vendrá... si Dios quiere? Aquí se asegura su pronta llegada... Nosotros lo que podemos afirmar es que parece quiere darse largas al asunto...

Pues, en un principio se decía que por Noviembre la plaza fuerte de Mahón contaría con otro elemento militar, después que sería por fin de año, más tarde que por año nuevo la batería estaría en ésta y... estamos en año nuevo y no parece por ningún lado la Bateria.

Sucedará en este asunto lo que en tantos? prevalecerá la influencia a la justicia? Todo cabe en este país entregado al liberalismo...

No obstante, en honor de la verdad, aún confiamos ver cumplido lo dispuesto acerca la indicada Bateria; pues, estando al frente del Gobierno Militar de esta Isla y Plaza un General de tanto prestigio como el Excmo. Sr. Aguilar, no dudamos que pondrá todo su valer a fin de que se dote como corresponde esta importantísima Plaza fuerte.

Otro día, (D. M.), en caso de ser letra muerta lo ordenado por la Superioridad, nos detendremos estensamente sobre este asunto, y quizá insistamos también en lo referente a la Sucursal del Banco de España y del nuevo cable submarino entre Palma y Barcelona, como se trabaja y no entre Menorca y la ciudad Condal, como corresponde.

La Asociación de la Adoración Nocturna de Mahón celebró con esplendor y solemnidad la vigilia extraordinaria de final de Año. El Altar Mayor con las luces de gas y demás ricos adornos y profusión de luces presentaba hermoso golpe de vista, y lo mismo la vasta nave del templo de San Francisco. La plática de la noche estuvo a cargo del Reverendo D. Sebastián Ginard, Capellán 1.º del Ejército, a quien por espacio de un buen rato escucharon con toda atención los Adoradores y demás público. La Misa mayor y Comunión terminó cerca las seis de la mañana.

Biblioteca pública de Mahón

ESTADÍSTICA CORRESPONDIENTE AL AÑO 1902

INGRESOS

Volúmenes adquiridos por compra	12
Procedentes del Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.	43
Regalados por corporaciones y particulares	169
Número de volúmenes existentes en la Biblioteca en 31 Diciembre de 1902	16.478

SERVICIO PÚBLICO

Días lectivos	290
Número de lectores	3.260
Volúmenes servidos	3.560

CIUDAD DELA

Durante el año de 1902 ha habido en esta ciudad el siguiente movimiento:

Parroquia de la Catedral.	
Matrimonios.	40
Bautismos	121
Defunciones, adultos.	57
Id. párvulos	24
Diferencia.	40
Parroquia de San Francisco.	
Matrimonios.	36
Bautismos	122
Defunciones, adultos.	45
Id. párvulos	22
Diferencia.	55

Durante el finido año de 1902 se recogieron del cepillo del pan de los pobres en la parroquial iglesia de San Francisco de esta ciudad, 1.529 pesetas 87 céntimos y se repartieron 1.225'27 entre los pobres que socorre la Pia Unión de San Antonio de

Pádua, establecida en dicha iglesia. Restan á re-
partir ptas. 304'62.

La semana pasada fué viaticado en esta ciudad
un padre de familia dándose la particularidad de
ser acompañado el Santo Viático por siete hijos del
enfermo.

Durante la primera quincena del finido mes de
Diciembre se registraron en esta ciudad cuatro de-
funciones.



Parroquia de Santa María

Domingo 1.º de Enero.—Las Misas rezadas se cele-
brarán á las horas de costumbre. La Mayor se cantará á
las diez, y á las once la Misa última. A las ocho Misa de
Comunión que será meditada, con visita á la Santísima
Virgen.

Por la tarde, á las dos Catequística para niños, niñas
y mujeres con el rezo de una parte del Rosario, plática
doctrinal y canto del «Oh María». A las tres Vísperas y
Completa por la Rda. Comunidad, Procesión del Santi-
simo Rosario y explicación de las Indulgencias.

Martes, festividad de los Santos Reyes.—Las Misas
y solemnes Cultos tendrán lugar á las horas de los de-
más días festivos. En el ofertorio de la Misa solemne
predicará el Rdo. Sr. Ldo. D. Miguel Dalmedo, Pbro.,
Catedrático del Seminario Conciliar de la Diócesis.

Parroquia de Nuestra Señora del Carmen

Domingo 1.º de Enero.—Las Misas se dirán á las ho-
ras de costumbre. A las dos habrá enseñanza de doctri-
na cristiana, siguiendo á las tres Vísperas y rezo del
Santo Rosario.

Martes, fiesta de la Epifanía de N. S. J.—Las Misas
como el domingo anterior. La Mayor será solemne. Du-
rante las Misas se hará una colecta para reunir limo-
nas destinadas á los esclavos de Africa. A las tres Vis-
peras, adoración del Niño-Jesús y rezo del Rosario.

Sábado.—A las ocho Misa por las intenciones de la
Liga antimasonica. Al anocheecer se practicará la visita
á Ntra. Sra. del Carmen y canto solemne de la Salve.

Todos los días de la semana habrá Misa rezada á las
ocho en punto.

Parroquia de San Francisco

Domingo 4 de Enero.—Misas rezadas á las cinco,
siete y nueve, y después de la de las siete Doctrina y
cánticos. A las diez la Misa mayor. A las dos Catecismo,
á las tres Vísperas, y después Rosario en la capilla de
Belén.

Lunes 5.—Al anocheecer, después del Rosario, so-
lemnes Laudes y adoración del Niño Jesús.

Martes 6, festividad de la Epifanía ó adoración de
los Santos Reyes.—Las Misas como en el domingo ante-
rior, predicando en la solemne el Rdo. D. Jaime Tutzó,
Pbro., Misionero Apostólico. A las tres Vísperas, Rosa-
rio, y procesión que recorrerá las calles de los Frailes,
San Jaime, San Antonio, Isabel II y plaza de San Fran-
cisco, terminando con solemne *Te Deum* y adoración del
Divino Infante.

Asociación de la Vela y Oración al Smo. Sacramento

Se recomienda á las oraciones de los asociados el alma
de la difunta hermana D.ª Magdalena Oliver y Soler,
suplicándoles se sirvan asistir á la Misa de reglamento
que en sufragio de su alma se celebrará el jueves 8 de
los corrientes á las 7 y media en la capilla del Santísi-
mo de la Parroquia de Sta. María.—*El Director.*

Limosnas ofrecidas para la restauración de la cripta de la parroquia de San Francisco.

	Pesetas.
Suma anterior.	926'74
Rdo. D. Francisco Calafat, Pbro.	6'25
D. Juan Victory	5'00
A. C.	13'61
Total.	951'60

(Continuará).

Suscripción mensual á favor del frontis de la Concepción.

	Pesetas.
Cuotas de los Sres. Suscriptores correspon- dientes á Noviembre último	37'00
BAJAS	
D.ª Antonia Sintés de la Torre	0'50
» Paca Moll	0'25
Sra. Victory Prats	0'50
Total.	35'75

Suscripción para subvenir á los gastos de restauración y reforma del frontis de la Concepción.

	Pesetas
Suma anterior.	11.325'45
Cuotas de los Sres. Suscriptores correspon- dientes á Diciembre último	35'75
D.ª Magdalena Sintés	1'00
Son Ptas.	11.362'20

(Continuará).



SOCIEDAD ANGLO-ESPAÑOLA

DE

**MOTORES, GASÓGENOS Y MAQUINARIA GENERAL
(antes Julius G. Neville)**

El Consejo de Administración de esta Sociedad en
sesión de hoy ha acordado pedir á los Sres. Accionistas
el pago del 2.º dividendo pasivo de 25 % del valor no-
minal de las acciones ó sean 12'50 pesetas por acción.

Dicho pago podrá efectuarse en cualquiera de los do-
micilios de la Sociedad (Alcalá 33 y 35 Madrid) y (San
Roque 18, Mahón) del 1.º de Enero al 10 de Febrero de
1903 todos los días laborables en las horas de oficina.

Al efectuar el pago serán canjeadas las hojas de sus-
cripción por los Resguardos Provisionales de las ac-
ciones.

Mahón 31 Diciembre de 1902.—El Secretario, Mateo
Seguí,



La guerra civil de Marruecos

Para formarse idea exacta de la situación ac-
tual de Marruecos, es preciso remontarse á una fe-
cha un poco lejana. El sultán Muley Abdul Aziz no
ha subido al trono por la sola ley de la herencia.
Cuando su padre Muley Hassan falleció en Junio de
1895, después de un reinado de 21 años, el hijo ma-
yor, Muley Mohamed, tenía aparentemente todos
los títulos para recoger su sucesión, y hubiera con-
seguido hacerlos valer sin la astucia y las intrigas
de Sidi Ahmed Ben Mousa, que desempeñaba enton-
ces las funciones de gran chambelán, y que, ya por
odio personal contra el presunto heredero, ya por-
que se prometiese obtener grandes ventajas de una
larga minoría, resolvió hacer triunfar las preten-
siones del hijo menor, Abdul Aziz, cuya edad era
entonces de dieciséis años escasos.

Mantuvo en secreto, durante cuarenta y ocho
horas—del 4 al seis de Junio de 1884—la noticia de
la muerte del comendador de los creyentes, y du-
rante este lapso de tiempo aseguró la corona á su
candidato.

Muley Mohamed no se resignó á perder el trono.
Provocó un levantamiento, que fué sofocado, y el
desventurado príncipe, hecho prisionero, arrastra
desde entonces, en un calabozo de Mequinez, una
existencia miserable.

Los descontentos se agruparon alrededor del
nombre de ese representante de la legitimidad; po-
co hace que un movimiento de ese género, medio
político, medio religioso, estalló entre las tribus
bereberes del Nordeste.

El principal instigador fué uno de esos musul-
manes fanáticos, Omar Zarhouni, que adoptó, por
su montura favorita—pues monta siempre en burro
—el nombre de Bou-Hamara, ó «Padre» de la «bu-

rra»; explicó las vagas predicaciones relativas al
antecesor del Madhi, que debe nacer al Este del
Moghreb, y aprovechando su semejanza, que se
dice es muy grande, con Muley Mahomed, el sul-
tán legítimo aprisionado en Mequinez, asoció sus
pretensiones de profeta con las de vástago de la
dinastía sheriffiana.

Las tribus bereberes, que no buscan otra cosa
que motivos de desórdenes, creyeron lo que les
convenía creer. El movimiento se inició; fué preci-
so enviar tropas contra los rebeldes, y pareció, en
los primeros momentos, que la victoria acompaña-
ría siempre á los soldados del sultán. El 3 de No-
viembre, uno de sus hermanos, Muley el Kebir, de-
rrotó á los sublevados, dispersándolos; pero se
eclipsó pronto la buena estrella de Abdul-Aziz, cu-
ya causa viene sufriendo graves reveses. Su com-
petidor Bou-Hamara gana terreno de día en día, y
su autoridad se extiende en un radio de más de cien
kilómetros alrededor de Fez. Gobierna, y gobierna
bien, según se dice. Ha establecido cerca de su per-
sona la etiqueta de la corte sheriffiana, con todos
sus detalles, hasta la sombrilla verde.

Ecos del telégrafo

Madrid, 31.—Telegrafian de Ceuta que las ká-
bilas fronterizas no toman parte por el pretendien-
te, pero simpatizan con él.

El general Bernal continúa adoptando precau-
ciones.

Los santones recorren las comarcas marroquis
predicando la guerra santa contra los cristianos.

Telegrafian de Melilla que en dicha plaza pro-
dujeron gran impresión las noticias referentes á los
acontecimientos de la guerra de Marruecos.

Un periódico, «El Telegrama», publicó una edi-
ción extraordinaria dando informes acerca de los
sucesos de la contienda entre las huestes del Sultán
y las del pretendiente.

Procedente de Fez ha llegado el Bajá del campo
moro, quien no se expresa en términos que revelen
que la situación del Sultán es tan difícil y adversa
como se ha supuesto.

Otros despachos de Melilla dicen lo siguiente:

Se observa, por ahora, completa tranquilidad
entre las kábilas fronterizas, las cuales no parece
estén dispuestas á cambiar de actitud tomando par-
te en las luchas que vienen sucediéndose.

Los jefes de dichas kábilas manifiestan su consi-
deración y simpatía por España.

A Melilla han llegado noticias respecto al ha-
llazgo de algunas cabezas de moros que fueron de-
gollados, no sabiéndose si éstos eran rebeldes ó par-
tidarios del Sultán.

De Tánger telegrafian las siguientes noticias:

El pretendiente está en lugar distante de Fez, á
unas seis horas de buena marcha.

No se cree que por ahora se dirija á Fez, acaso
por faltarle tantas municiones como necesitarían
sus huestes para efectuar una importante operación
en dicha ciudad.

Muchos españoles han salido en el vapor espa-
ñol «Gabriel Rius».

Se considera grave la situación.

El pretendiente, llamado el Raggi, que significa
el Conquistador, fué secretario de Muley Araaf, tío
del Sultán, y amigo de España, cuando la guerra
de Melilla.

Dícese que el pretendiente asegura que, en caso
de triunfar, cortará la cabeza á todos los cristianos.

Viajeros llegados del campo marroqui dicen que
el disgusto de los fanáticos aumentó al saberse que
el Sultán montaba en bicicleta.

Según noticias de Ceuta, la situación en aquel
campo es ahora la misma que en toda época normal.

Un moro, protegido por los ingleses ha sido ase-
sinado por otro moro en el camino de Tánger á Te-
tuán.

Mientras unas gentes atribuyen el asesinato á
motivos de política, otras suponen que también pu-
do ser móvil para el crimen el robo, toda vez que
el moro asesinado tenía bastante dinero.

Mesa Revuelta

Recetas

Receta de una pomada para curar las grietas de las manos.—Mentol, 0'75 gramos; salol, 0'50; aceite de olivas, 1'50; lanolina, 45 gramos. Aplíquese una ó dos veces al día.

Nuevos polvos y pasta dentífricos de M. Metral, profesor dentista de Ginebra.—Carbonato de estronciana, 15 gramos; flor de azufre, 15 gramos; esencia de rosas, 4 gotas.—Pasta: Carbonato de estronciana, 6 gramos; flor de azufre, 3 gramos; jabón medicinal, 13 gramos; mucilago de goma arábica y glicerina en cantidad suficiente.

Polvos para aplicar á las encías cuando se descarnan los dientes.—Clorato de potasa, 10 gramos; salol 2. Estos polvos tienen propiedades antisépticas, sanean la boca y son un excelente preservativo contra las enfermedades de la garganta.

Máximas

El hombre que perdona á sus enemigos haciéndoles bien, se parece al incienso, el cual embalsama el fuego que le consume.

Máxima de los árabes.

Cuatro palabras, y por cierto muy cortas, son la causa de todas las querellas en el mundo: yo, tú, mio, tuyo.

Mabire.

Los hombres que embrollan el estado de las cuestiones, se parecen aquellos peces que enturbian el agua para que no les cojan.

Mabire.

Dudar de la religión, es un error personal; combatirla, es un atentado contra la Sociedad.

Montesquieu.

Chascarrillos

Un padre, que busca un marido para su hija, dice á un joven.

—Mi hija tiene una educación completa. Dibuja, toca el piano, monta á caballo, conoce la esgrima y habla cuatro idiomas.

—Si yo supiese cocinar—contesta el joven—me casaba con ella.

Un elector.

—Pero, señor diputado, ¿por qué nos promete usted siempre reformas y luego no las cumple?

—Porque si las cumpliese, no podría prometerlas otra vez.

RIMAS

EL OLMO Y LA VID

Falta de apoyo y sin amigos lazos,

Tristemente la vid languidecía;

Más vióla el olmo un día,

Y le dijo:—¡Infeliz, ven á mis brazos!

Dios me ha dado la gloria de ser fuerte

Para endulzar tu suerte;

Ven, planta desvalida,

Ven á mi lado á recobrar la vida.—

La vid bendijo humilde

Tan noble ofrecimiento,

Y desde aquel momento

Al olmo entrelazada,

Sintió feliz su protector consuelo,

Y alzó la frente al cielo

De pámpanos y frutos coronada.

¡Dichosos los que imitan la grandeza

Del olmo bendecido!

¡Dichosos los que amparan el caído

Y prestan dulce arrimo á la pobreza!

(F. J. S.)

Anuncios

TECHOS

PLANCHAS DE STAFF

70 por 100 menos de peso que los de yeso, cañas ó listones.

Pueden montarse y desmontarse con gran facilidad.

Se construyen en todos los estilos, incluso el moderno.

Gran variedad en Cornisas, Florones y Adornos de toda clase para decoraciones interiores.

ECONOMÍA, PERFECCIÓN, SOLIDEZ

Fabricante: D. JUAN COLL Y MOLAS.—Barcelona

Depósito en Mahón: Carpintería de don Poncio Pons y Goñalons, plaza San Francisco n.º 9.

PIANOS PARA ALQUILAR

Informarán calle de Alonso III n.º 4.



FARMACIA

DEL

DR. CASASA

TALLERS, N.º 29

(Cerca la Rambla de Canaletas)

Consulta de 11 á 1 ó por escrito

Pildoras orientales

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas "Pildoras", cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas pildoras sin rival y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud.

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas en especial las del corazón, de estómago, hísticas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Tallers n.º 29, Barcelona.

Depositarlos: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demas humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el "Extracto Anti-Herpético de Duicamara", compuesto por el Doctor Casasa, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Taller n.º 29, Barcelona.

Depositarlos: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas, caries, flojedad de sangre ó descarnes de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el "Elixir dentífrico Saint-Servaint del Doctor Casasa."

Unico que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Tallers n.º 29, Barcelona.

Depositarlos: todos los principales farmacéuticos de España y América.

D. Francisco Gonzalez Tuduri, domiciliado en la calle del Comercio n.º 8, ofrece al público sus servicios para todo cuanto se relacione á cobro de alquileres, préstamos, dinero, etc., etc.

Fes de vida

Listas de embarque

Libretas de alquiler

Altas de contribución

Almanaques, bloques,

Calendarios de Baleares

Véndense en Mahón en la imprenta de D. Bernardo Fábregues, Nueva, 25.

IMPRENTA

DE

Bernardo Fábregues

Calle Nueva, 25.—Mahón

— Especialidad en tarjetas de visita —

Representación exclusiva en Mahón de las acreditadas casas editoriales de los Sres. Montaner y Simón de Barcelona y de D. Julio Nombela, de Madrid.

Suscripción constante á periódicos de Modas.

Se admiten toda clase de trabajos de litografía y encuadernación.

Tarjetas postales de todas clases.—Resmillería particular y comercial.—Tintas para escribir copiar y sellar.—Objetos de escritorio.—Lápices.—Goma, secantes, tinteros.—Escalerillas.—Plumas.—Tampones.—Libros rayados.—Copiadores de cartas.—Vades de todos tamaños.—Libretas económicas.—Cuadernos.—Libros en blanco y rayados.—Sobres de cartas tarjetas de lujo y económicas.

Semana Cristiana

Publicación semanal que contiene la vida y efigie de los santos correspondientes á cada uno de los días de la semana

Con aprobación del Ordinario

Precio: 25 céntimos cada semana.

Su Santidad el Papa León XIII, ha concedido su bendición apostólica á esta publicación y el Excmo. Sr. Cardenal Obispo de Barcelona se ha dignado realzar la "Semana Cristiana" concediendo cien días de indulgencia á los fieles que lean, á diario, algunas de sus páginas.

Se admiten suscripciones en la Administración de este periódico, Nueva, 25.

B. Fábregues, imp. de la Real Casa, Nueva 25.—Mahón. Talleres: San José, 60.